



Asunto: Informe situación cierre diciembre

Fecha: 9 de Enero de 2015

El cierre de la lista de espera quirúrgica del mes de diciembre refleja una evolución favorable, tras concluir en el mes de septiembre los traslados del HUCA y del Hospital Vital Álvarez-Buylla de Mieres. La evolución desde entonces ha sido descendente y se ha centrado en reducir los pacientes con mayores esperas en todos los hospitales asturianos.

| LISTA DE ESPERA QUIRURGICA | | | | |
|----------------------------|-----------------|--------------|----------------|----------------|
| | Septiembre 2014 | Octubre 2014 | Noviembre 2014 | Diciembre 2014 |
| Nº Total Pacientes | 19.373 | 19.257 | 18.973 | 18.706 |
| TOTAL > 180 DÍAS | 1.879 | 1.638 | 1.451 | 1.039 |

En relación al mes de septiembre se produce una disminución tanto en el número de pacientes totales, en 667, como en los pacientes con esperas superiores a 6 meses, donde el descenso es del 44% (840 pacientes menos). En relación al pasado mes de noviembre los hospitales asturianos registran 267 pacientes totales menos en lista de espera y 412 de más de 180 días.

Estos datos, sumados a un descenso de doce días en la demora media en el último cuatrimestre del año, indican que la gestión de la lista de espera que se ha realizado en todos los hospitales marca una tendencia adecuada.

| LISTA DE ESPERA QUIRURGICA | | | |
|----------------------------|-----------------|----------------|-----------|
| | Septiembre 2014 | Diciembre 2014 | Dif 14/13 |
| Nº Total Pacientes | 19.373 | 18.706 | -667 |
| TOTAL > 180 DÍAS | 1.879 | 1.039 | -840 |
| Demora Media | 92 días | 80 días | -12 |

De los 1.039 pacientes que presentan esperas de más de 6 meses en la región, el 92% corresponden al HUCA, en concreto 959, y el 8% al hospital de Cabueñes, 79. También es reseñable que ambos centros presentan un descenso importante respecto al mes de septiembre en todos sus indicadores de gestión de lista de espera.

| HOSPITALES | Datos LEQ. | SEPTIEMBRE | DICIEMBRE |
|------------------------------|-----------------------|------------|-----------|
| HUCA | Nº Total de pacientes | 7.319 | 7.012 |
| | > 180 días | 1.498 | 959 |
| | Demora Media | 115,63 | 97,28 |
| Hospital de Cabueñes.- Gijón | Nº Total de pacientes | 4.202 | 3.712 |
| | > 180 días | 298 | 79 |
| | Demora Media | 88,77 | 78,73 |

En el HUCA es importante destacar que, desde septiembre, los pacientes con esperas superiores a 6 meses han descendido un 35%, en concreto 539 menos. Así, siete servicios (Ginecología, ORL, Cirugía Vascul, Cirugía Pediátrica, Cirugía Torácica,



Dermatología y Cirugía Cardíaca) no registran ya pacientes con esperas superiores al medio año. En el HUCA la demora media se ha reducido en el último cuatrimestre del año en 19 días, la cifra más alta en todo este tiempo.

El Hospital de Cabueñes presenta también en dicho periodo una disminución significativa tanto en el número de pacientes totales (490 menos que en septiembre) como en aquellos con esperas superiores a 6 meses, donde la disminución es del 73%. Nueve servicios no registran pacientes con esperas superiores a 6 meses: Oftalmología, Cirugía Vasculat, Ginecología, Cirugía Plástica, ORL, Urología, Cirugía Maxilofacial, Cirugía General y Dermatología. Los 79 pacientes con esperas superiores a 180 días corresponden al servicio de Traumatología. El dato resulta especialmente relevante puesto que en diciembre tuvo lugar la implantación de la historia clínica SELENE. La caída de la demora media ha sido de 10 días respecto a septiembre.

| Demora Media (Días) | | | |
|------------------------------|------------------------|-----------------------|--------------------------|
| AREA SANITARIA | Septiembre 2014 | Diciembre 2014 | Dif Dic / Sep2014 |
| H. JARRIO | 71 | 68 | -3 |
| H.CANGAS | 68 | 66 | -2 |
| H. SAN AGUSTIN | 66 | 62 | -4 |
| HUCA | 116 | 97 | -19 |
| HMN | 89 | 68 | -21 |
| H. CABUEÑES | 89 | 79 | -10 |
| H. ORIENTE | 70 | 58 | -12 |
| H. BUYLLA | 80 | 74 | -6 |
| H. VALLE NALON | 79 | 67 | -12 |
| Demora Media Total | 92 Días | 80 Días | -12 |

Por último, conviene aclarar que el paciente de traumatología que figura con una espera de más de 180 días en el Hospital Carmen y Severo Ochoa de Cangas del Narcea ya ha sido operado, el pasado 2 de enero, después de que la intervención que estaba prevista para la última semana de diciembre, tuviese que ser suspendida por una urgencia que alteró la programación.